



## ESPECTÁCULOS

### UNA MARAVILLA EN LA TAQUILLA

La cinta de la heroína de DC entra en el top 20 de las de mayor recaudación en la historia. **E1**



## UNIVERSO DEPORTIVO

### JONATHAN DOS SANTOS, AL AMÉRICA

Las Águilas se preparan a anunciar el fichaje del volante; Gio llegaría al club más adelante. **D10 y D11**



## UD

### EL TRI, SIN PROBLEMA

Debuta en Copa Oro con victoria sobre El Salvador por marcador de tres goles a uno. **D1**



## ESTADOS

### JALISCO: ROBAN 40 AUTOS NUEVOS

Grupo armado sustrajo los vehículos de un lote de donde serían llevados a concesionarias. **A26**

## Tiene la CDMX mercado de élite de departamentos

● Inmuebles alcanzan precios que superan los 30 millones de pesos

SARA CANTERA  
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

La Ciudad de México se ha vuelto el sitio para la construcción y el desarrollo de inmuebles de élite. Sólo empresarios, inversionistas, ejecutivos y altos directivos aspiran a habitar departamentos exclusivos con un valor superior a 30 millones de pesos.

Son departamentos que están en torres como Chapultepec Uno, Torre Mítikah, Be Grand Park San Ángel o Be Grand Contadero en Santa Fe, y están diseñados para vivir con seguridad y la mayor cantidad de servicios dentro del complejo habitacional.

El precio por metro cuadrado de estos edificios va desde 57 mil hasta 200 mil pesos. La colonia Polanco es la más cara y la de mayor plusvalía.

Leonardo González, analista de Real Estate de Propiedades.com, dijo que las personas que habitan estos departamentos generalmente son ejecutivos de empresas transnacionales cuyo paquete de prestaciones incluye un departamento en un lugar cercano a su zona de trabajo.

El nivel de ingresos que requiere una persona para adquirir un departamento de este tipo es de 400 mil a 600 mil pesos mensuales mínimo.

Paloma Grediaga, directora comercial de Agatha Premium Living, aseguró que se trata de personas jóvenes, con hijos pequeños y, por lo menos en sus desarrollos, 40% de los que adquieren estos departamentos en Polanco son ejecutivos extranjeros.

Gonzalo Robina, director general de Fibra Uno, dijo que en Polanco ha crecido la demanda de este tipo de inmuebles, aunque reconoció que se trata de un nicho de mercado muy pequeño.

CARTERA B3

### Vida de alto nivel



CHAPULTEPEC UNO

30.5 MDP



TORRE MÍTIKAH

22 MDP

● INGRESOS

600 ML

PESOS AL MES es la percepción mensual mínima para poder acceder a una propiedad de este tipo.

● PERFIL

Los habitantes de estos departamentos son empresarios, inversionistas, ejecutivos y altos directivos.

## “Justifican” bono secreto sin facturas

- Diputados federales sólo llenaron un formato
- Erogación, conforme a normas, afirma la Cámara

HORACIO JIMÉNEZ  
—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

Los diputados federales que en diciembre pasado recibieron un “bono secreto” de 150 mil pesos encontraron amplias facilidades para comprobar el uso de dichos recursos.

Cuando EL UNIVERSAL reveló ese pago, los coordinadores parlamentarios aseguraron que se comprobaría a fondo el dinero. Sin embargo, los diputados sólo tuvieron que llenar un formato explicando su versión de qué hicieron con él.

En diciembre las fracciones del PRI, PAN, PRD, PVEM, Nueva Alianza y Encuentro Social recibieron el bono. Movimiento Ciudadano y Morena no lo aceptaron.

De acuerdo con una solicitud de in-

**76**  
MILLONES de pesos fue el total del bono a legisladores.

formación que hizo EL UNIVERSAL a la Cámara de Diputados, las seis bancadas informaron que en sus archivos solamente tienen los formatos de Informe de Justificación de Gasto llenados por los legisladores, sin documentos que los respalden como facturas o notas que comprueben el gasto que hicieron los diputados federales a finales del año pasado.

Esas bancadas legislativas prácticamente “perdonaron” a 411 diputados federales la comprobación del “bono secreto” de 150 mil pesos, que se les otorgó en diciembre pasado y que en total sumó 76 millones de pesos, con sólo llenar el formato del Informe de Justificación de Gasto como ellos quisieran y que algunos hicieron, incluso, a mano.

La oficina de Comunicación Social de la Cámara de Diputados dijo que “las erogaciones del apoyo único están conforme a las normas y aspectos legales de esta Cámara”.

EL UNIVERSAL dio a conocer el 2 de diciembre que los legisladores recibirían más de 500 mil pesos, sumando aguinaldo y compensaciones, más los 150 mil del “bono secreto”.

NACIÓN A8



Lilian Tintori  
Activista venezolana, esposa del opositor Leopoldo López



Lilian Tintori asegura que la mayoría de los venezolanos rechazan el gobierno de Nicolás Maduro.

## Maduro, acorralado: opositores y chavistas

ENTREVISTA

SONIA IZQUIERDO Enviada

Caracas, Ven.— La activista política venezolana Lilian Tintori, esposa del líder opositor Leopoldo López, quien el sábado fue trasladado a prisión domiciliaria tras más de tres años encarcelado, señala que al cambio en Venezuela nadie lo detiene y que la mayoría de los venezolanos rechazan el gobierno del presidente Nicolás Maduro y su propuesta

de convocar a una nueva Asamblea Constituyente.

En entrevista con EL UNIVERSAL, previa a la liberación de Nópez, afirma que el “chavismo” (los seguidores del fallecido presidente Hugo Chávez) es necesario para la democracia y destaca que muchos de ellos están ya en contra del actual gobierno.

“Yo diría que es Nicolás Maduro quien está acorralado porque muchos chavistas no están de acuerdo con lo que está pasando en Venezuela. Muchos chavistas se nos

“Muchos chavistas no están de acuerdo con lo que está pasando en Venezuela”

LILIAN TINTORI

Activista de la oposición venezolana

acercan y nos dicen que esto no hubiese pasado con el difunto Chávez, por ejemplo, y lo hemos dicho: Maduro no es Chávez”.

Sobre la Asamblea Constituyente, asegura que es un proyecto que Maduro quiere imponer y que los venezolanos no necesitan porque lo que requieren es comida y paz.

MUNDO A34

## DOSSIER SEGURIDAD

### Expertos ven falla del Estado en violencia contra niños

● Según datos de la UNICEF, 60% de menores de edad en el país reciben agresiones como medidas disciplinarias

ASTRID RIVERA

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La violencia en contra de niños y adolescentes en México no es inusitada, sino que ha subido paulatinamente desde el núcleo familiar hasta la calle como consecuencia de que el Estado mexicano ha fallado en su cuidado, pues no ha fomentado un ambiente protector que garantice su desarrollo, dijeron expertos.

Consideraron que casos como el de

“El Estado mexicano es totalmente omiso en su responsabilidad de proteger a los niños. No ve a los menores como sujetos de derechos”

JUAN MARTÍN PÉREZ

Director de Redim

Antony, quien fue rescatado con huellas de maltrato, y las violaciones de dos niñas en el transporte público, así como las agresiones que sufren los menores en su casa, escuela o comunidad, son reflejo de un Estado “debilitado” para la atención de niños.

Datos del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), tomados de la Encuesta nacional de niñas, niños y mujeres de 2015, señalan que seis de cada 10 niños y adolescentes de entre uno y 14 años han vivido algún método agresivo de disciplina en sus hogares.

NACIÓN A24 y A25

